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O fórum tem como objetivo estabelecer um diálogo com a população que está na área de influência da
obra de prolongamento da Avenida João Paulo II.

O governo do Estado, em parceria com as prefeituras de Belém e Ananindeua, promoveu neste sábado (26) o
Fórum de Desenvolvimento Comunitário, na Escola Estadual Tancredo de Almeida Neves, no bairro da
Guanabara, em Ananindeua, região metropolitana. O fórum tem como objetivo estabelecer um diálogo com a
população que está na área de influência da obra de prolongamento da Avenida João Paulo II.

A programação teve debates entre gestores de órgãos estaduais, municipais e a população que vive na área de
influência da obra, que tem a oportunidade de apresentar os problemas enfrentados nos bairros da Guanabara e
Castanheira. O fórum também contou com ações sociais nas áreas de cidadania e saúde.

Diversos moradores e lideranças comunitárias participaram da programação e tiveram a oportunidade de conhecer
melhor a obra de prolongamento da Avenida João Paulo II, fazendo perguntas aos gestores sobre as ações que
serão executadas para a população durante e após a conclusão da obra. A universitária Bruna Lira, moradora do
bairro da Guanabara, elogiou o fórum e disse que essa é uma oportunidade para a população conhecer os
benefícios que a obra vai trazer para o bairro. “O fórum ajuda a população a ouvir as propostas que o governo tem
a oferecer e a conhecer melhor os nossos problemas. Essa obra vai ajudar a desafogar o trânsito e vai melhorar
muito a nossa vida”, disse.

O prolongamento da Avenida João Paulo II é desenvolvido pelo Núcleo de Gerenciamento de Transporte
Metropolitano (NGTM) e compreende o trecho entre a Passagem Mariano e a Rodovia Mário Covas. A obra
desafogará em grande escala o tráfego na Região Metropolitana de Belém, uma vez que o acesso à capital é feito
apenas pela rodovia BR-316. O projeto trará benefícios nas áreas ambiental, paisagística e social, de segurança,
mobilidade, telecomunicações e saneamento básico. A obra contribuirá também para a preservação do Parque
Ambiental do Utinga, pois a via funcionará como uma barreira física e sanitária para a área de Preservação
Ambiental de Belém.

Segundo o diretor geral do NGTM, César Meira, a obra, iniciada na segunda quinzena do mês de julho, além de
ajudar a desafogar o trânsito da região metropolitana vai diminuir o trânsito da BR-316, com as obras do BRT (Bus
Rapid Transit) Metropolitano, que vão integrar a região metropolitana por meio do transporte público. “A Avenida
João Paulo II vai servir de suporte para absorver o trânsito da BR-316 com as obras do BRT Estadual. Toda a
obra vai gerar uma melhor qualidade de vida para a população que mora próxima a avenida e vai facilitar o
deslocamento dos moradores de toda a região metropolitana”, afirmou.

Valdecir de Jesus Silva é morador do bairro da Guanabara há 36 anos. Segundo ele, a expectativa é que a obra
possa garantir diversos benefícios para a população, em especial na área do saneamento básico. “Esperamos
que essa obra seja um benefício para todos nós. Aguardamos por muito tempo essa obra, e agora que ela
começou, temos que aproveitar ações como esta para apresentar os problemas daqui para os nossos
governantes”, disse.

O programa Pro Paz também participa do Fórum de Desenvolvimento Comunitário. Na tarde deste sábado, foi
ministrada uma oficina de cultura de paz, baseada na metodologia de justiça restaurativa, trabalhando círculos de
diálogo com a comunidade com o objetivo de discutir a mudança na vida dos moradores durante e após o termino
da obra. Segundo o gerente de Planejamento do Pro Paz, Simão Bastos, essa atividade serve para articular e
ouvir as demandas da população em conjunto com diversos órgãos do Estado.

“Com a oficina de cultura de paz, a população tem a oportunidade de dialogar e apresentar os problemas
enfrentados diariamente. O fórum foi pensado para que possamos estabelecer pactos com a comunidade e que
possamos resolver juntos as dificuldades da população”, explicou. O Fórum de Desenvolvimento Comunitário
também conta com diversas ações promovida pela Ação Social Integrada do Palácio do Governo (Aspiag) e
prefeituras de Belém e Ananindeua.

No sábado à tarde, a população recebeu serviços de saúde, como vacinação, teste de glicemia, verificação arterial
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e atendimento oftalmológico, além de contar com cadastro para o programa Bolsa Família. A presidente da
Asipag, Carmen Lúcia, explicou que o Fórum Comunitário visa apresentar os benefícios que a obra vai trazer para
a população. Ela destacou a importância dos líderes comunitários para promover o evento, que teve a participação
dos moradores.

“Essa ação é resultado de um trabalho que fazemos há mais de dois meses. Daqui vamos formar um comitê para
que o diálogo com a população siga de maneira tranquila até o fim da obra”, pontuou. Cerca de 60% da obra de
prolongamento da Avenida João Paulo II ficarão no município de Ananindeua. Para o prefeito do Município,
Manoel Pioneiro, além de garantir uma melhor mobilidade urbana, a obra vai beneficiar a população em diversas
áreas, como saúde, educação e segurança.

“Vamos conseguir levar mais atendimento para a população da Guanabara, nas mais diversas áreas. Os
moradores que antes tinham apenas uma entrada para o bairro contarão com mais duas entradas. O povo que
vive aqui há mais de 40 anos, por exemplo, vai sentir a diferença tanto na área da saúde como na segurança.
Esse fórum vai esclarecer para a população o que vai acontecer nessa área graças às obras de integração do
governo do estado,” declarou.

A programação do Fórum de Desenvolvimento Comunitário continua na manhã deste domingo (27), com um
mutirão de cidadania promovido pelo Pro Paz que vai oferecer serviços para os moradores, como a emissão de
documentos (carteira de identidade, carteira de trabalho, CPF, certidões de nascimento e óbito), além de contar
com atendimento jurídico para a população. O mutirão ocorre de 8 às 14 horas e vai contar com cerca de 90
servidores do governo do Estado. 

Texto:
Tiago Furtado - Pro Paz 
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